
Ветераны войны и труда! 
Наставника молодежи! 
Передавайте юношам и 
девушкам свои знания и опыт, 
активно участвуйте 
в воспитании молодого поколения 
на революционных, боевых 
и трудовых традициях 
советского народа! ■
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60
ПОЛОЖЕНИЕ

О СОЦИАЛИСТИЧЕСКОМ СОРЕВНОВАНИИ 
В ЧЕСТЬ 60-й ГОДОВЩ ИНЫ  

ВЕЛИКОГО ОКТЯБРЯ
Претворяя в жизнь решения XXV съезда КПСС и 

планы десятой пятилетки, коллективы цехов комбината 
включились в социалистическое соревнование за до
стойную встречу 60-летия Великой Октябрьской социа
листической революции.

К участию в социалистическом соревновании допус
каются коллективы, имеющие соцобязатеьства на 1977 
год и к 60-летию Великого Октября.

Коллективы цехов, занявшие первые места в социали
стическом соревновании в честь 60-летия Великого Ок
тября, наряду с предусмотренными формами поощре
ния, награждаются Почетными грамотами «Победителю 
в социалистическом соревновании в честь 60-летия Ок
тября».

Рабочие ведущих профессий (водители, буровики, 
Экскаваторщики), взявшие обязательства выполнить 
план двух лет пятилетки к 60-летию Октября и успешно 
выполнившие его, награждаются денежными премиями 
или ценными подарками, их имена будут занесены в 
Книгу Трудовой Славы Ковдорского ГОКа.

В цехах комбината будет проведено соревнование 
машинистов экскаваторов, машинистов буровых стан
ков, водителей большегрузных автосамосвалов и води
телей хозяйственных автомобилей, приуроченное к про
фессиональному празднику «День металлурга». Поло
жение о соревнованиях разработать в цехах. Победи
телей этих соревнований наградить дипломами и па
мятными подарками.

(Утверждено на заседании профкома Ковдорского ГОКа 
20 апреля 1977 г.).

Коллектив электроцеха Ковдорского 
горно-обога :и т ельного комбината закон
но гордится электрослесарем Николаем 
Петровичем Березкиным. За отличную 
работу специалист шестого разряда был 
награжден Ленинской юбилейной ме
далью. В 1976 году на его груди поя
вился знак «Победитель соцсоревнова
ния». Не раз портрет Н. П. Березкина 
был помещен на Галерее Трудовой Сла
вы комбината. Товарищи избрали Ни
колая Петровича общественным инспек
тором по технике безопасности. А сов
сем недавно, накануне Первомая, Н. П. 
Березкин за отличный труд был на
гражден Почетной грамотой.

На рудосортировке рудника «Чалм- 
озеро» — одна поточная линия, Брига
да слесарей-ремонтников во главе с 
Иваном Павловичем Ерошкиным всегда 
наготове на случай срочного ремонта. 
Однако такие случаи не часты: слесари 
очень серьезно относятся к профилакти
ке. Для тщательных профилактических 
осмотров у них отведены часы в выход
ные дни, используется также время обе
денного перерыва. План рудосортиров- 
ки в прямой зависимости от исправно
сти оборудования, упущенного за часы 
простоя не наверстать. На бригаду 
Ерошкина надеются, и слесари надеж
ды оправдают.

Фото М. Близнюка.

ф  ИТОГИ ф.
КОВДОРСКИЙ ГОК

Коллектив выполнил план 
по реализации товарной 
продукции на 101,1 процен
та. Сверх месячного зада
ния обогатители произвели 
1.258 тонн железного кон
центрата и 4.186 — апати
тового, горняки добыли, а 
транспортники перев е з л и 
дополнительно к плану 19,3 
тысячи тонн'руды и 1,3 ты
сячи кубометров вскрыш
ных пород.

ГОК
«КОВДОРСЛЮ ДА»

Рудники комбината вы* 
пустили сверх плана 17 
тонн промсырца слюды и 
1.250 тонн пегматита. На 
105 процентов справился с 
заданием коллектив верми- 
кулитовой фабрики, допол
нительно выпустил 101 тон
ну концентрата. Общая сум
ма сверх плановой продук
ции — 121 тысяча рублей, 
сверхпланотгя реализация 
составила 90 тысяч рублей.

КОВДОРСКИЙ
ЛЕСПРОМ ХОЗ

Лесозаготовители вывез- 
|  ли сверх плана 613 кубо

метров древесины, в том 
числе 258 — деловой. Кол
лектив выпустил сверх пла
на5 в кубометрах: лесопиле
ния — 14, ящичных ком
плектов — 77, заливной
клепки — 2. План выпуска 
товарной продукции пере
выполнен на 1.000 рублей, 
реализации — на 4.000.

’ ♦ “ СЕГОДНЯ ф

РЕКОРД НЕ МЕНЯЕТ 
ПРОПИСКИ

Наивысшей в области 
производительности труда 
добился прославленный эки 
паж бурового станка № 3 
старшего машиниста В. Ф. 
Петухова В апреле экипаж 
набурил 5.874 погонных 
метра буровых скважин. 
Интересно отметить, что бу
ровики улучшили свое же 
прошлогоднее достижение 
— 5.400 погонных метров. 
Теперь потолок производи
тельности поднялся сразу 
почти на пятьсот метров 
взрывных скважин.

НАВСТРЕЧУ 
ВЫБОРАМ  

В сведу в зале исполко 
ма Ковдорского городского 
Совета состоялось совеща
ние секретарей партийных 
организаций городских 
предприятий, посвященное 
предстоящим выборам в 
местные Советы. В работе

совещания приняли участие 
и выступили инструктор Ки
ровского горкома КПСС 
Д. Г. Моренко и инструктор 
Апатитского и с п о л к о м а  
С. С. Шибунин.

САМЫЕ НАРЯДНЫЕ
Подведены итоги конкур 

еа на лучшее оформление 
праздничной первомайской 
колонны, который проводил 
исполком Ковдорского гор 
совета совместно с редак 
цией «Рудного Ковдора» 
Комиссия отметила, что 
особое место в празднич 
иом оформлении было уде 
лено главному событию го 
да — 60-летию Октября.

Комиссия постановила на
градить Почетными грамо
тами исполкома горсовета 
коллективы школы № 17, 
Ковдорского ГОКа и управ
ления механизации строи
тельства треста «Ковдор- 
строй», а работников, при
нявших участие в оформ
лении этих колонн, — дип

ломами «Рудного Ковдо
ра».

ПРИЯТНАЯ 
ЦЕРЕМОНИЯ

Постановлением бюро Ки
ровского городского ко
митета КПСС, Апатитского 
и Кировского исполкомов 
горсоветов депутатов тру
дящихся за успешное вы
полнение социалистических 
обязательств в I квартале 
1977 года коллективу Ков- 
дорской ТЭЦ районного уп
равления «Колэнерго» при
суждено второе место и пе
реходящий вымпел, кото
рый вручил на собрании 
энергетиков заместитель 
председателя исполкома 
Апатитского горсовета В, А. 
Басов.

ТИМУРОВЦЫ
Пионеры из четвертого 

класса «Б» школы № 18 
шефствуют над инвалидами 
и ветеранами войны. Это 
Ира Малайчук, Лена Ильи

на, Надя Никоза, Вика 
Трескунова. Девочки узна
ли, что я инвалид войны и 
живу один, и взяли на се
бя заботу обо мне. Через 
день-два они заходят, бе
гают в магазин за продук
тами, по субботам наводят 
порядок в квартире. Боль- 

■шое спасибо пионерам и их 
учителям за уважение и 
чуткость к фронтовикам.

м. гвоздиков,
кавалер ордена Крас
ной Звезды, подполков
ник в отставке.

ВАШ ИМ , ТОВАРИЩ, 
СЕРДЦЕМ И ИМЕНЕМ

В городской детской биб
лиотеке состоялся конкурс 
на лучшее исполнение сти
хов о Ленине. Шестнадцать
участников из школ №№ 17 
и 18 читали стихи совет
ских поэтов. Победителями 
стали пятиклассница Ира 
Тихонова и второклассник 
Саша Никитин.

Слушайте все!
В день тридцать второй годовщины победы над фа

шизмом мы снова обращаем взоры к тем, кто выстоял 
страшную войну, вспоминаем тех, кто отдал жизнь за 
светлое будущее.

Сегодня в 19 часов во Дворце культуры начнется 
торжественное собрание, посвященное Празднику Побе
ды.

9 мая на площади имени В. И. Ленина в 12 часов 
откроется митинг «Никто не забыт, ничто не забыто». 
После марш-парада духового оркестра выступят вете
раны-фронтовики. Митинг закончится возложением вен
ков на братские могилы.

Порядок следования от площади к месту возложения 
венков: школы №№ 16, 17, 18, Ковдорский ГОК, трест 
«Ковдорстрой», ГОК «Ковдорслюда», леспромхоз, ТЭЦ, 
геологоразведочная партия, отдел рабочего снабжения, 
ремонтно-строительное управление, СУ-6, комбинат бы
тового обслуживания, Дом пионеров.

В заключение пионеры правофланговых отрядов шко
лы № 18 выйдут на радиолинейку мужества, посвя
щенную памяти павших. На радиолинейку, которая 
пройдет у братских могил, приглашаются все ветераны 
Великой Отечественной войны.

Л. ГЕРАСИМОВА, 
заведующая внештатным отделом культуры при 
горисполкоме.

I P



1945 9 мая, два мгновения 1977
С каждым Праздником Победы все дальше отдаляется тот день, 

когда победоносно закончилась Великая Отечественная война про
тив германского фашизма, принесшая народам Европы, мира, осво
бождение от самого страшного в истории человечества врага. И с 
каждым Праздником Победы мы все больше понимаем значение 
этой Великой победы советского народа. Оно и в большом, и в ма
лом. И еще в том, что фронтовики остаются в строю и подают при
мер молодежи на фронте мирного труда. Сегодня по просьбе кор
респондентов «Рудного Ковдора» участники войны отвечают на два 
вопроса:

ч 1. Где Вы встретили День Победы в 1945 году!
2. Как Вы встречаете Праздник Победы в 1977 году!

ЛЕНИНГРАД

Водитель БелАЗа цеха 
технологического транспор
та кавалер ордена Ленина 
М. И. Войтенно, ефрейтор:

1. В Ленинграде. Мне 
тогда был 21 год, служил 
водителем в автороте. Не
уютным и пустым был той 
весной город. Казалось, что 
людей не осталось. Езжу 
по улицам: ветер гоняет 
мусор, груды камней на 
дорогах. Прошел патруль и 
опять никого. Надписи: «Эта 
сторона улицы опасна при 
артобстреле», «Хлебные 
карточки выдаются в поме
щении бывшего...».

Ночью на девятое мая 
вдруг стрельба. Все поче
му-то побежали не пло
щадь Урицкого. На улицах 
люди, много людей. Улы
баются, смеются... На пло
щади — тьма народу. Я и 
не ожидал, что ■ городе, 
пережившем такую блока
ду, столько смеющихся лиц.

Прогремел залл, и • тем
ном небе повисли гирлянды 
ракет. Не сигналы к атаке 
или отступлению — сигнал 
к миру, счастью, труду.

2. 22 апреля завершили 
план двух лет десятой пяти
летки. К девятому мая мой 
напарник, кавалер орденов 
Отечественной войны и 
Славы 111 степени -• А. К. 
Пашнин также должен за
вершить второй год пяти
летки. А экипажем план вы
полним летом, когда по
следнюю тонну руды пере
везет И. П. Богданов. Он 
тоже бывший фронтовик.

Ю Ж НАЯ ГРАНИЦА

Жигальцев Никита Ва
сильевич. кавалер ордена 
«Знак Почета», электро
слесарь участка дробления 
обогатительного комплек. 
са, старший лейтенант за
паса:

1. Южная граница СССР. 
Здесь нет войны, может, 
потому и нет, что мы тут 
стоим. Недели, месяцы, го
ды. Тишина неуверенная, 
напряженная.

Светает, до побудки еще 
далеко. «Подъем!» Полу
чить боевые патроны!» На 
лицах недоумение: старши
на в парадной форме, в 
полумраке блестят награ. 
ды.

Понеслись трассирующие 
пули в темное еще небо.

Отшатнулась предрассвет
ная тишь и пришел день. 
Девятое мая тысяча де
вятьсот сорок пятого года...

2. Работу электрослеса
рей не выразить в тоннах 
или процентах. Труд наш 
незаметен, но если обору
дование не выходит из 
строя, если участок выпол. 
няет и перевыполняет план, 
то это и есть наш вклад. 
Не снижая производствен
ных мощностей, мы произ
водим профилактику, уча
ствуем в реконструкции це
ха в плане четвертой оче
реди расширения комбина
та. И как результат нашего 
труда — сто тридцать пять 
тысяч тонн руды сверх 
плана продробил участок с 
начала года. На обогати
тельном комплексе три ме
сяца подряд дробление — 
впереди

Как депутат Ковдорского 
горсовета, как член обла
стного совета профсоюзов 
я встречаюсь с людьми, 
разбираю претензии, пред. 
ложения — словом, дел 
хватает.

ПРИБАЛТИКА

Галина Сергеевна Попова, 
бывший начальник цеха за
водских лабораторий, стар
ший сержант медицинской 
службы:

1. Четыре долгих воен
ных года служила в поле
вом госпитале. Ушла на 
фронт в августе 1941 года 
студенткой второго курса 
Московского медицинского 
института

В мае 1945-го наша 10-я 
гвардейская армия взяла в 
клещи фашистскую группи
ровку в районе Либавы — 
Тукумса и готовилась к 
последнему штурму.

Ночью вбежала дежур
ная сестра: «Что же вы спи
те? Вставайте скорей, По
беда!». А вокруг — ору
дийная канонада. Казалось, 
что наши войска перешли 
в наступление. Но это салю, 
товали Победе те части, ку
да успела дойти долгождан. 
ная весть

А в середине июня воин
ские эшелоны увозили нас 
через всю страну на вос
ток. До окончательной По
беды оставалась еще одна 
война.

2. Совсем недавно кол
лектив цеха заводских ла
бораторий проводил меня 
на пенсию. Так что у меня 
сейчас самые мирные обя
занности — воспитываю 
внука и внучку. Скучать не
когда.

СИЛЕЗИЯ

Бетонщик «Промстроя-2» 
Алексей Платонович Ивань
ков, рядовой:

1. С часу на час ожидали 
сообщения об окончании 
войны. Но до самой послед

ней минуты не затихали во
енные действия. В ночь с 
восьмого на девятое мая я 
в составе группы разведчи
ков вернулся с последней, 
как оказалось, операции. 
Это было в Силезии под го
родом Заган.

Вернулись с операции — 
спать. Ни по какому друго
му поводу наш сон не по
тревожили бы. Вскочили и 
поняли, что пальба из ав
томатов в воздух означает 
лишь одно; победа!

В этот день для меня 
кончилась война, но не 
служба. Еще около года до
велось служить в Польше, 
наши части добивали при
таившихся в лесах бандитов. 
Лишь там «нашел» меня 
орден Отечественной вой
ны II степени, которым 
был награжден еще в 1944 
году. Из других наград осо
бенно памятна медаль «За 
оборону Москвы», она бы
ла первой. Был еще необ 
стрелянным новичком, за 
плечами лишь военно-мор
ская школа. Но так и не

пригодилась полученная 
специальность радиста во
енного корабля, воевал
только на суше.

2. Стираются в памяти 
эпизоды фронтовой жизни.
Сейчас, например, куда
больше вспоминаются фак
ты из трудовой биографии. 
Может быть, потому что 
есть причина. На днях то
варищи по бригаде прово
дили меня на пенсию. Уже 
без меня будут строить все 
новые объекты промыш
ленных предприятий Ков
дора. А мне довелось быть 
одним из первых. Медаль 
«За трудовую доблесть» за
служил на строительстве
ТЭЦ бригадиром. А закан
чиваю бетонщиком «Пром
строя-2» на складах взрыв
чатых веществ, мирных 
складах.

ПРАГА
Бурильщик рудника «Ри- 

колатва», Александр Юве
нальевич Красиков, кава
лер ордена Красной Звез
ды и орденов Славы второй 
и третьей степени:

1. В Праге. Нас, русски* 
солдат, победителей и ос
вободителей чествовали че
хословацкие друзья. Каж
дый пражанин считал своим 
долгом обязательно что-ни
будь подарить советскому 
воину, пригласить к празд
ничному столу. Гостеприим
ству и радушию хозяев не 
было границ. Война на этом 
для меня не кончилась, на 
память о Дальнем Востоке 
осталась медаль «За побе
ду над Японией».

2. На пенсию выйти ус
пею. Не раньше, чем план 
пятилетки выполню. Хотя 
уже на трудовом календа
ре — третий год пятилет
ки.

А вот жена Александра 
Ювенальевича, Нина Вла. 
димировна, уже на заслу
женном отдыхе. В ее биог
рафии тоже вся война с 
первого дня. Медаль «За 
оборону Ленинграда» осо
бенно памятна — Нина Вла
димировна служила регул*, 
ровщицей на легендарной 
«Дорога жизни». Много и

других наград, ■ тем числе 
и трудовых.

АН КЛ АМ

Сергей Ефимович Петров, 
начальник штаба опорного 
пункта Ковдорского ГОКа; 
гвардии лейтенант в отстав, 
не:

1. В городе Анклам, в 
120-ти километрах от Бер
лина. Там расположилась 
наша оперативная группа 
артиллерийского развед
взвода. В час ночи все вско
чили, за окнами домика, в 
котором отдыхали, шла бес
порядочная стрельба. Вра
жеский десант? Нет, это 
была Победа. Присоедини
лись к необычному салюту 
и все двенадцать человек 
из нашей оперативной груп
пы.

2. Было время, когда счи
тал, что пора на отдых — 
все-таки сорок два года не
прерывного трудового ста
жа. После войны восстанав
ливал Мурманск, не до от
пусков было — работал уп. 
радляющим ремонтно-стро
ительным трестом. Затем 
Мончегорск, начальник уп
равления «Сантехмонтаж». 
Ответственное партийное 
поручение — командировка 
в Сибирь, на четыре года 
начальником «С и 6 с п е ц- 
строя». В строительстве 
Ковдора участвовал в пер
вой лопаты, был директо
ром комбината производст
венных предприятий. Вы
шел на пенсию, но когда 
поручили принять штаб
опорного пункта общест
венности, сразу согласился. 
Опять в строю, на охране 
социалистического право
порядка. Наш опорный
пункт на хорошем счету в 
районе. Дружинники — ра
бочие комбината — основ
ное внимание уделяют про
филактике правонарушений, 
и успехи в этом направлении 
есть.

УССУРИЙСК

Земцов Василий Влади
мирович, слесарь Ковдор- 
ской ТЭЦ, рядовой:

1. 8 мая наше подразде
ление находилось в районе 
Уссурийска, недалеко от 
границы с Китаем, оккупи
рованным японским милита
ристами. В этот день была 
объявлена тревога, и мы за
няли боевые позиции в 
окопах. Назавтра тревогу 
отменили, и командование 
сообщило, что война с фа 
шистской Германией побе
доносно завершилась. В ут
ренние часы 9 мая тишину 
нарушила канонада, кото
рую мы открыли в честь 
этого радостного события, 
стреляя вверх из личного 
оружия. Но, как потом ока,- 
залось, до полной Победы

было еще далеко, Пред
стояло прейти с боями че
рез Манчжурию, освобож
дать Корею. Награжден ор
деном Славы III степени, 
медалью «За победу над 
Японией», корейской ме 
далью «За освобождение 
Кореи», тремя юбилейными 
медалями.

2. На Ковдорской ТЭЦ 
работаю с 1962 года. Нака
нуне Праздника Победы ус
пешно выполнил взятые со
циалистические обязатель. 
ства, передаю свой опыт 
молодым рабочим, К бое
вым наградам добавились 
трудовые: медали «За тру
довую доблесть» и юбилей
ная Ленинская, знак «По
бедитель социалистического 
соревнования 1975 года». 
Как член КПСС, как удар
ник коммунистического тру
да, как агитатор, много вре
мени уделяю общественной 
рабете.

БЕРЛИН

Давлетьян Янсыбаевич 
Узенбаев, кавалер ордена 
Славы III степени, замести
тель главного бухгалтера 
Ковдорского ГяКа, гвардии 
старшина запес»!

1. Для меня Великая Оте
чественная войне окончьь- 
лась второго мая у стен 
Имперской Канцелярии. 
Восьмого м м  вечером мы 
получили известие о капи
туляции немецких войек, 
Ночь на девятое мая и весь 
день продолжался празд
ник, о котором мы так меч
тали под огнем в . сырых 
окопах, на бееконечных до
рогах войны, А в конце 
1947 года я демобилизовал
ся и приехал домой.

Семью медалями награ
дила меня Родина за не
легкий ратный труд. За 
отвагу, проявленную в бит
ве за взятие Берлина (мое 
отделение автоматчиков 
уничтожило огневую точку 
противника) я был удостоен 
высокой солдатской награ
ды — ордена Славы.

2. Сейчас работаю ■ уп- 
р а в л ен и и Ковдорского 
ГОКа. Недавно награжден 
медалью ветерана труда. 
Участвую в добровольной 
народной дружине, член 
совета ^опорного пункта. К 
сожалению, есть еще люди, 
которые пачкают своим по
ведением звание советского 
гражданина. Конечно, с ни
ми приходится немало по
работать, и результат часто 
удовлетворителен.* * *

Интервью вели: водитель 
БелАЗа цеха технологиче
ского транспотра П. БРО 
НИ ЦК ИЙ, старший инже
нер Ковдорской ТЭЦ В. 
ДАНИЛОВ, инженер цеха 
заводских лабораторий Е. 
ЕРЕМИНА, учащийся ве
черней школы из Риколатвы 
В. ТКАЧУК, корреспондент 
«Рудного Ковдора» Е. ТРУ- 
БИН.
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Никогда еще подсобное 
хозяйство не демонстриро
вало столь полной готовнос
ти к посевной кампании. 
Слово в слово совпадают 
ответы на вопросы «сколь
ко надо?» и «сколько есть?». 
Надо восемнадцать тракто
ров — готово восемнадцать, 
шесть дисковых борон — 
есть шесть. Ждут своего ча
са 660 центнеров семян ов
са, 240 центнеров гороха. То 
есть все по плану.

Партбюро еще 25 февраля 
определило сроки. Механи
зированные звенья тщатель
но настраивали сельскохо
зяйственный инвентарь. Ко
нечно, повезло — «Сельхоз
техника» ни в чем не отка.

зала. Но то, что полностью 
выполнены заказы на зап
части, не причина, а следст
вие. Точные и исчерпываю
щие заявки подавались во
время, механизаторы четко 
знали, что необходимо, чего 
не хватает.

Посевные площади в этом 
году распределены следую
щим образом: 283 гектара
— однолетние травы, 30 — 
многолетние, пять гектаров
— картофель и четыре — 
Кормовая капуста. Уже 
внесены органические удо
брения. Планом предпола
галось использовать 5.800 
тонн тбрфа, навоза и дру
гой органики. К 1 мая на 
посевные площади завезено

уже 6.000 тони. Все в по
рядке к с привозными ми
неральными удобрениями.

Несколько сложнее скла
дывался вопрос известкова
ния почв. Из заказанных 
350 килограммов извести 
подхоз получил лишь 50. Но 
выход найден, его подска
зали ковдорские условия. 
Подхозовцы произвесткуют 
почвы отходами апатитово
го производства, комбинат 
взялся помочь вывезти от
ходы с АВОФ на подхоз.

Двенадцать рабочих из 
двух звеньев (Сверчкова и 
Сиротина) будут заняты па 
посевной, остальные трое— 
на перевозке силоса и кор
мов для скота. Заранее »о- 
беспокоились и о горячйх 
обедах. Техпомощь и за
правка горючим тоже орга-

нивуетвя е поле. На всякий 
случай в полной готовности 
электросварочный аппарат. 
В порядке плуги, Измельчи
тель минеральных удобре
ний, тракторные прицепы, 
разбрасыватель удобрений. 
Несколько затянулось дело 
с подвесной «ложкой»-чер- 
палкой для очистки канав, 
но к намеченному сроку 
«ложка» будет готова.

В подхозе нет склада ми
неральных удобрений. Эгим 
сетованиям не первый год. 
Пока удобрения все еще 
хранятся под навесом. Про
ектом IV  очереди комбина
та предусматривается опять 
же навес, но он годится в 
лучшем случае для защиты 
техники от осадков, а никак 
не в качестве склада.

График посевной отводит

шесть рабочих дней иа вне- 
f сение минеральных удобре

ний и восемь дней — на по
сев однолетних. На сов
местном партийном собра
нии коммунистов ОРСа и 
подхоза звеньевой комму
нист А. А. Сверчков заве
рил, что все сроки будут 
выдержаны. Механик Н. П. 
Будный гарантировал на
дежность сельскохозяйст
венной техники.

В прошлые годы нередко 
запаздывали с подведением 
итогов Соревнования, да и 
подводили их втихомолку. 
Решено объявлять победи
телен раз в пятидневку и в 
честь их поднимать Флаг 
трудовой славы.

Старт взят удачный. Но 
ведь урожай по осени счи
тают*
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ВЛАСТЬ НАРОДА
В начале июня 1975 года

приступили к работе мест
ные Советы депутатов тру
дящихся 15 созыва. 15 ию
ня оканчиваются их полно
мочия. Указом Президиума 
Верховного Совета РСФСР 
19 июня назначены выборы 
в местные Советы 16 созы
ва.

В настоящее время про
ходят выборы избиратель
ных комиссий, в самое бли
жайшее время начнется 
выдвижение кандидатов в 
депутаты.

В Апэ-ритский городской 
Совет, депутатом которого 
я являюсь, было избрано 
250 депутатов, проживаю
щих в Апатитах и городах 
и поселках пригородной 
зоны. Основная деятель
ность СоЕета была направ
лена на выполнение реше
ний XXV съезда партии, на 
досрочное выполнение го
сударственных планов - к 
принятых социалистических 
обязательств, улучшение 
культурно-бытового обслу
живания населения.

Состоялось двенадцать 
сессий, на которых были 
обсуждены самые разнооб
разные вопросы. Даже бег
лое знакомство с повестка
ми дня говорит о многооб
разии проблем, которыми 
занимался Совет и его де
путаты: о ходе выполнения 
социалистических обяза
тельств, о выполнении на
казов избирателей, об улуч
шении торговли, о дальней
шем развитии сельского хо
зяйства, о мероприятиях по 
завершению перехода ко 
всеобщему среднему обра
зованию среди молодежи, 
в плане развития народно
го хозяйства Апатитов н 
пригородной зоны, о мерах 
борьбы против пьянства и 
алкоголизма, о дальнейшем 
совершенствовании работы 
с письмами трудящихся, об 
улучшении качества строи
тельства и проектирования 
жилья, о работе отдела 
внутренних дел. Вот дале
ко не полный перечень во
просов, которые разбира
лись на сессиях Апатитско
го Совета.

Большую работу между 
сессиями проводил испол
ком Совета. На заседаниях 
исполкома было обсуждено 
свыше 700 вопросов. Из го
да в год местным Советам 
приходится решать все бо
лее сложные задачи, ус
пешное. выполнение кото
рых во многом зависит от 
активности, энергии, на
стойчивости и инициатив
ности каждого депутата.

За последние годы поя
вилась новая форма рабо
ты депутатов — депутат
ские группы. Если раньше 
основную свою работу де
путат проводил в постоян
ной комиссии, которая спе
циализировалась на какой- 
то одной отрасли и, как 
правило, была малочислен
ной, то депутатские груп
пы по численности превы
шают постоянные комис
сии в несколько раз, н по
ле деятельности депутата 
значительно увеличилось.

Так, например, у нас в 
Ковдоре депутаты Апатит
ского городского Совета, 
состоящие в одной комис
сии, безусловно, не в со
стоянии провести какую-то 
существенную работу в го
роде. Депутатская же груп
па способна проводить бо
лее разнообразную и объ
емную работу. Иногда та
кие группы называют ма
лыми исполкомами. Может 
быть, это звучит очень гром
ко, но, судя по тем вопро
сам, которыми приходится 
заниматься депутатским 
группам, такое название 
оправдывает себя.

У нас в Ковдоре депу
татская группа была созда

на в 1973 году и сущест
вует уже второй созыв. Де
путаты нашей группы Г. В. 
Чечулин, Л. М. Миролюбо- 
ва, Г. Ф. Бодряков, Н. И. 
Головкина, В. Н. Самоле- 
тов,-В.П Коршунов и мно
гие другие являются пере
довиками производства.

Депутаты нашей группы 
принимают активное учас
тие в работе сессий, кото
рые, как известно, являют
ся основной формой дея
тельности Советов, ведут 
разъяснительную работу 
среди избирателей своего 
округа и по месту работы, 
совместно с депутатами об
ластного и Ковдорского го
родского Совета ведут при
ем избирателей, проводят 
определенную работу в по
стоянных комиссиях и в де
путатской группе.

Депутатская группа про
водила проверку предприя
тий торговли, сельского и 
коммунального хозяйства, 
готовила материалы для 
сессий Апатитского город
ского Совета, решений 
центральных и местных ор
ганов. За отчетный период 
на заседаниях депутатской 
группы были заслушаны во
просы: о санитарном состо
янии города, об освещении 
улиц и подъездов домов в 
Ковдоре, о ходе выполне
ния решения второй сессии 
областного Совета 15 со
зыва «Об улучшении тран
спортного обслуживания 
населения», о ходе выпол
нения решения Апатитско
го городского Совета и ков- 
дорской депутатской груп
пы по сбору пищевых от
ходов.

На все заседания депу
татских групп приглашают

ся руководители обсуждае
мых предприятий и прини
маются соответствующие 
решения. К  сожалению, не 
все наши решения выпол
нялись так, как хотелось 
бы. В некоторых случаях 
приходилось обращаться за 
помощью в партийные и 
советские организации.

Депутатская группа за
нималась не только провер
кой, но и оказывала по
сильную помощь предприя
тиям города. По просьбе 
руководителей предприятий 
ставила различные вопросы 
на сессиях, обращалась а 
просьбами в Ковдорский и 
Апатитский исполкомы. По
сылала запросы по трудно
разрешимым вопросам в 
центральные, областные и 
районные организации. В 
результате совместных уси
лий партийных, советских, 
профсоюзных организаций, 
хозяйственных руководите 
лей, большого трудового 
подъема трудящихся, выз
ванного решениями XXV 
съезда КПСС, предприятия 
Апатитского района годо
вой план выполнили 26 де
кабря. Два квартала Апа
титам присуждалось пере
ходящее Красное знамя ОК 
КПСС, облисполкома, обл  ̂
совпрофа и. ОК ВЛ КС М  за 
первое место в соревнова
нии между городами об
ласти.

В целом по району объ
ем промышленного произ
водства возрос на 22,2 про
цента. 155 бригад, экипа
жей, смен в составе 900 
человек досрочно заверши
ли первый год десятой пя
тилетки.

В 1976 году введены в 
эксплуатацию 61,6 тысячи

Этому снимку больше года. Дом на улице Комсомоль
ской уже построен, под Новый год в 129 квартирах 
праздновали новоселье. Сейчас на этой улице строители 
возводят еще два дома и детский садик. Пока что 
Комсомольская — «односторонняя» улица. Но уже к 
концу года намечено заложить первые котлованы жи
лых домов по ту сторону нынешнего оврага.

Между выборами в местные Советы депутатов трудя
щихся строители сдали 12 жилых домов с общей по
лезной площадью 52.098 квадратных метров.

Фото А. Жукова.

квдаратных метров полез
ной жилой площади, сред
няя школа на 784 челове
ка в поселке Енском, бад- 
делеитовый комплекс Ков
дорского ГОКа, мощности 
по добыче 1.000 тонн пром- 
сырца слюды на руднике 
«Ковдор» комбината «Ков- 
дорслюда», детский сад, 
картофелехранилище на 
1.200 тонн в Ковдоре. На
чато строительство полик
линики и школы в Ковдоре.

Производство продуктов 
животноводства в 1976 го
ду по сравнению с прош
лым годом увеличилось: 
сверх плана получено 2.200 
центнеров молока, 720 цент
неров мяса, 1.800 центне
ров овощей. Объем быто
вых услуг населению пре
высил уровень прошлого 
года на 14,2 процента. В 
основном закончен переход 
ко всеобщему среднему об
разованию. Успеваемость за 
1975— 1976 год составила 
99,4 процента.

Проделана большая ра
бота по выполнению нака
зов н предложений избира
телей, большинство кото
рых связано с капитальным 
строительством и благоуст
ройством В 1975 году по
ступило 123 наказа и пред
ложения. Из них 100 — 
уже выполнено. 20 нахо
дится в стадии выполне
ния, и только 3 будут не 
выполнены из-за отсутствия 
финансирования. В соответ
ствии с наказами избирате
лей построена средняя шко
ла в поселке Енском, Дом 
пионеров в Ковдоре, закон
чено строительство водово
да Ена—Ковдор и целый 
ряд других объектов.

Имеющиеся успехи во 
всех отраслях деятельности 
бесспорны, но анализ рабо
ты наших предприятий, ор
ганизаций н учреждений с 
позиции задач десятой пя
тилетки, с точки зрения эф
фективности и качества их 
работы показывает, что у 
нас есть еще много недо
статков. Мы еще не доби
лись ритмичной работы 
предприятий. Некоторые 
предприятия нашего райо
на не обеспечили план по 
росту производительности 
труда, среди которых Ков
дорский ГОК. Не выполни
ло план по производству 
яиц подсобное хозяйство 
ОРСа Ковдорского ГОКа. 
Сельскому населению не
удовлетворительно предо
ставляются бытовые услу
ги.

Не изжиты случаи бра
ка, переделок и низкого ка
чества строительных и ре
монтных работ. Сооруже
ние объектов соцкультбыта 
отстает от темпов жилищ
ного строительства. Име
ются недостатки в работе 
предприятий торговли, об
щественного ' питания и 
службы быта.

Местным Советам 16 со
зыва и всем депутатам,ко
торые будут избраны наро
дом 19 июня, необходимо 
и впредь направлять основ
ные усилия на совершенст
вование стиля и методов 
работы, вносить в нее ор
ганизованность и планомер
ность. развивать и дальше 
трудовую и политическую 
активность трудящихся, 
предъявлять более высокие 
требования к руководите
лям за их работу, активно 
Участвовать в выполнении 
хозяйственных и политиче
ских задач, стоящих перед 
коллективами в десятой пя
тилетке.

Г. ЧИКУНОВ,

председатель ковдоо- 
ской депутатской груп
пы Апатитского город
ского Совета.

Песшж  
м о р -  

з я я ж и

Не шуршат шины, угасли 
последние радостные всплес
ки непоседливой детворы. 
Люди спят. Улицы спят. А 
в окне четвертого этажа до
ма № 3, что в Микрорайо
не, горит свет. За ним ра
ботают, за иим бодрству
ют. Кто? Давайте «вскараб
каемся» по световому лучу.

Небольшая комната за
ставлена аппаратурой. Мн- 
ганье лампочек, комариный 
писк в наушниках.

— Всем! Всем! Всем! — 
отбивают чувствительные 
пальцы. — Здесь Ковдор 
(вблизи‘Мурманска). Мон 
позывные VA1ZP. Как по
няли? Прием.

Радиолюбитель —- корот
коволновик, машинист теп
ловоза II класса Абакумов 
Алексей Петрович вышел * 
эфир.

— Радиоделом увлекся 
давно, — рассказы в а е т 
Алексей, — еще со школь
ной скамьи. Начинал е 
простейшего. Собрал детек
торный приемник. Потом 
усилитель низкой частоты 
для воспроизведения грам
записи. Потом ламповый 
приемник. Мое увлечение 
пригодилось в армии. Оно 
не прошло е годами. И те
перь поглощает все свобод
ное время.

Собрал любительскую ра
диостанцию. Сначала рабо
тал телефонистом. В 1961 
году в областном радио
клубе получил свои личные 
позывные н разрешение на 
выход в эфир. Память от- 
отчетлнво сохранила «фо
тографию» первой связи.

Суеверные моряки утвер
ждали, что женщина на ко
рабле приносит несчастье. 
Время опровергло эту «при
мету», и сейчас много пред
ставительниц прекрасно г о 
пола носят нашивки капи
танов. Почему я об этом го
ворю? Да потому, что мо
им первым корреспондентом 
была женщина. И первый 
голос, который прозвучал в 
моих наушниках, был жен
ский. Ах, что это был за го
лос! Слово «ангельский» не 
идет е ним ни в какое срав
нение. Снял наушники — 
звучит. Звучит он и сейчас 
победной музыкой моему 
терпению и старанию. Я 
услышан! Я принят! Я по
нят!

В аппаратном журнале 
появилась первая запись: 
«11 нюня 1961 года. Время 
20 часов 17 минут. Киров
ская область, г. Белая Хо- 
луница. Куфтырева Клава».

Прошло время. Пришел 
опыт. Окреп голос. Наладил 
связь со всеми районами на
шей необъятной Родины. 
Казалось бы, ну что еше на 
до? Тебя "все слышали и ты 
всех. Но понимаю, что это
го мало Мизерно мало. Для 
любопытства и познания не 
существует четких графиков 
и стандартных пределов.

Самостоятельно изучил 
телеграф, выучил междуна 
родный любительский код. 
Очень много времени ушло 
на совершенствование аппа
ратуры. Пайка, клепка, сбор 
ка — все своими руками. И 
вот наступил 1965 год. Тог
да впервые вышел в эфир 
на телеграфном радиопере 
датчике.

Существуют три участни
ка, три свидетеля тех радо
стных мгновений. Алексей, 
рация и настольный жур
нал. Рация не выключалась,

Журнал м  закрывался,
Алексей не вставал из-за 
стола. И результаты не за
ставили себя долго ждать.

В  соревнованиях по ра
диосвязи на КВ, посвящен
ных 34-му традиционному 
Празднику Севера, Абаку
мов завоевал первое место 
и получил диплом первой 
степени. В том же году на
ладил двухстороннюю связь 
с полярной станцией на Но
вой Земле. Потом — с 
дрейфующей станцией СП- 
15. «Разговаривал» с атом
ным ледоколом «Ленин».

— Я переделал переда
точный ключ. Сделал его 
электронным. Сейчас мень
ше трачу усилий при рабо
те и легко регулирую ско
рость передачи.

Коль уж мы заглянули в 
окно этой чудо-комнаты, то 
давайте попросим разреше
ния у хозяина полистать 
его аппаратный журнал. 
Центральный ради о к л у б 
имени М. Т. Кренкеля за 
проведение двухсторонних 
радиосвязей (наблюдений) е 
любительскими коротковол
новыми радиост а и ц и я м я 
шести континентов мира на 
различных любительских ди
апазонах наградил Алексея 
дипломом I I I  степени.

— Есть ли разница в ра
боте телефоном на У К В  и 
телеграфом на К В ?

— Да. И очень большая 
Если У К В  — ружье, то КВ  
— ракета Это дальнобой
ная связь Об аппаратуре я 
уже говорил. Кроме того, 
повышается оперативность, 
дисциплина, берешь на се
бя огромную ответствен
ность. Тут ты являешься 
представителем первого * 
мире социалистического го
сударства. А знаете, какая 
гордость охватывает тебя 
от того сознания, что ты 
везде «присутствуешь» —на 
холмистой Аляске, в степ
ной Монголии, островной 
Японии

•— А о чем, если не сек
рет, ваши «разговоры»?

— Секрета в этом ника
кого не г. Мы обмениваемся 
сведениями- об аппаратуре, 
устройстве антенны, как 
проходят разбираемость, 
слышимость, тон, сигнал. 
Интересуемся погодой. За 
окном пурга, а в наушни
ках знойная Бразилия. Ин
тересно. После каждой свя
зи обязательно обмениваем
ся карточками-квитанция
ми. В  них зафиксирована 
вся встреча. У  меня таких 
карточек окол®,пяти тысяч.

— Были ли у вас с кор
респондентами л и ч н ы е  
встречи?

— Были. И неоднократно. 
Увлечение радиоделом по
могло мне приобрести мно
жество друзей как в нашей 
стране, так и за рубежом.

— Каковы ваши пожела
ния, плавы?

— Во многих городах 
нашей страны есть коллек
тивные радиостанции, при
надлежащие радиокружкам 
городских станций юных 
техников. Мальчики и де
вочки пробуют силы в ква
лифицированных соревнова
ниях. Кроме коротковолно
виков на этих станциях за
нимаются «охотники на 
лис», конструкторы. Клубы 
активно пропагандируют ра
диоспорт, что, кстати, по
могает борьбе с радиохули- 
ганами. Очень хотелось бы, 
чтобы и в Ковдоре была 
создана подобная станция.

Накануне Праздника По
беды, 8 мая (00.00—24 00), 
проводятся международные 
соревнования по радиосвя
зи на КВ  под девизом «Ми
ру—мир». Каждая радио
связь, проведенная внутри 
континента, оценивается в 
одно очко, радиосвязь меж
ду континентами — в три 
очка. Результат определяет
ся как произведение с<?ммы 
очков зз связи на всех ди
апазонах на обший множи
тель. Им является сумма 
сторон и территорий, с ко
торыми установлена связь 
на всех диапазонах Хочу 
принять в них участие.

В. ЛЕ БЕД Е В ,
помощник машиниста
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Выбор цели
Подруги обступили Ната

шу Ершову. Она рассказы
вает о техникуме, о препо
давателях, о геологии. Сво
ей геологии. Девчонкам не
много даже завидно: хоро
шо ей, она уже выбрала до
рогу в жизни, кончит техни
кум, будет заниматься лю
бимым делом. А тут — 
еще думаешь, гадаешь.

Но, вообще говоря, теперь 
все меньше колебайий. Все 
чаще в разговорах ребят 
слышишь уверенное: «Я бу
ду,..» взамен «Может быть, 
буду...».

Наверное, немало помог 
укрепиться в выборе буду
щей профессии Петр Алек
сеевич Пожаров. Он орга
низовал' встречи с предсга-

Шли приготовления. Кто- 
то рассаживался, кто-то 
просто слонялся по залу. 
Устроители (десятый «Б») 
разносили чай и конфеты.

Что собираешься делать 
там, за школьным порогом?

— Поеду учиться.
— И ты? И ты? И ты?
— Уеду. Уеду. Хочу 

уехать. Уеду на учебу...,
— А все-таки такую 

мысль допускаете, что при
дется сразу возвратиться?

—  Отчего же, допуска
ем...

— И на какое бы ты, на
пример, пошел предприятие?

На сцене продолжается 
«Юморина». Сережа Каве
рин притворяется и доволь
но похоже, дедом Щука- 
рем (благо, только-только 
проходили» по программе), 
Лена Толстова похоже ока
ет, рассказывая одну из'бе- 
ловских «Бухтин вологод
ских». Какое-то сугубо ка- 
веэнное задание получают 
художники из всех трех 
классов.

вителями более десяти про
фессий.

Побывали у нас и элек
трослесарь, и шофер, и гео
логи, и штукатур-маляр, и 
даже юрист. Особенно за
помнилась встреча с лабо
рантом химлаборатории. 
Мы не только получили 
представление о том, какое 
применение могут получить 
школьные знания по химии, 
но соприкоснулись с твор
ческой, созидающей ролью 
этой науки в современном 
цехе, в современной лабора
тории.

А некоторых — как нашу 
бывшую одноклассницу На
ташу Ершову — к выбору 
профессии подвели беседы о 
геологии. Представитель

геологической службы «Ков- 
дорсдюды» П. А. Пожаров 
-о многом рассказал нам: и 
как сам, в свое время, вы
бирал профессию, и как 
будничное, повседневное 
сплетается в геологии с ро
мантикой. А после беседы 
со штукатуром - маляром 
многие заинтересовались 
стройкой.

Один из классных часов 
мы посвятили разговору: 
кем же все-таки собираемся 
быть? Это ведь — не в ан
кете, не в случайном раз
говоре, а лицом к лицу со 
своими товарищами-одно- 
классниками объявить: «я
выбрал»! И было видно: ре
бята уже многое решили 
для себя.

J1. МОЛОДКИНА, 
комсорг 10 «Б» класса 
школы № 18.

Думайте, мальчики! 
Думайте, девочки!

— ...Я бы пошел в строи
тельство. Газоэлектросвар- 
щиком.

— А представляешь себе 
эту работу?

— Да нет. Просто так. 
Вообще-то это на всякий 
случай, про запас.

— А я, может быть, пой
ду в верхолазы.

— Романтика?
— А чем плохо?
Да, ребята еще целиком 

по эту сторону школьного 
порога. Многое пока смутно.

О чем говорят за столика
ми? О том, что завтра физ
культура вторым уроком. О 
новых пластинках. Количе
стве цилиндров в моторе. О 
рентгеновском излучении. О 
новом платье.

Про будущее тоже гово
рят. Вот у этих девушек 
уже твердое решение: вмес

те собираются поступать в 
торговый техникум.

— И все-таки, чем ты ру
ководствуешься, планируя 
будущую свою профессию? 
Интересом? Способностями? 
Престижем?

Показалось, что где-то, у 
кого-то промелькнула ехид
ная улыбочка: мол, не знае
те, что ли, единственного мо
тива? Хочется думать, что 
это только показалось. По 
случаю первого апреля.

Дальше танцевали. Вы 
брали даже «мисс Юмори
на». И смеялись. И задумы
вались.

Осталось всего два меся
ца, Но разве все решится 
за май-июнь? Это только 
самые-самые первые реше
ния. И сколько их еще 
впереди,.,

А, ЗБАРСКИЙ.

Зеленая 
аптека

Вначале щедра природа к 
человеку, понимающему ее 
и умеющему пользоваться 
ее дарами.

Наступил срок сбора мо
лодых листьев березы. Ис
пользуют их в свежем ви
де, применяют как моче
гонное и потогонное сред
ство, а также при ревматиз
ме. Листья березы завари
вают кипятком и делают 
компрессы на суставы (рев
матизм) или на поражен
ные участки (ожоги, про
лежни) .

Важно не пропустить на
чало сбора листьев брусни
ки. Их'собирают до цвете
ния. Сушат листья при тем
пературе 25-30 градусов, 
рассыпая их тонким слоем. 
Применяют в виде отваров 
и чая при мочекаменной бо
лезни, подагре, циститах 
как мочегонное и дезинфи
цирующее средство.

Работники аптеки прокон
сультируют вас, как гото
вить настой из листьев бе
резы для внутреннего упо
требления, а также настои 
из листьев брусники.

Г. АФАНАСЬЕВА, 
заместитель заведую
щей аптекой № 38.

«НЕДОВОЛЕН? 
ПИШИ НА СЕБЯ 

Ж АЛОБУ!»
Недолгой была радость 

рабочих вермикулитовой 
фабрики по поводу откры
тия столовой. С каждым 
днем качество обедов (по
ставщик — столовая-заго
товочная) изменялось не в 
лучшую сторону, вдобавок 
пищу привозили не вовремя.

16 марта нас порадовали 
кислым супом. Столовую 
закрыли, суп взяли на ана
лиз, теперь ответ должна 
дать санэпидстанция. Но 
скоро ли?

Такую удобную форму, 
как обеды по абонементам, 
тоже употребили не на поль
зу. Того, кто не приобрел 
абонемента (пришел с вы
ходных, после болезни, из 
отпуска), уже не покормят. 
Командированные — «чу
жие», им никаких обедов. К 
тому же, я сравнил меню 
со столовой № 2. Там та
кой же обед стоит 55 копе
ек, а не 70, как у нас. Да и 
добавку чуть что взять 
можно. А у нас — обед 
комплексный. Наелся — не 
наелся, говори спасибо и 
уходи.

В. ВАСЕНЕВ, 
электрослесарь верми
кулитовой обогатитель
ной фабрики.

+  ВЫ НАМ ПИСАЛИ ф:

«Паровой»... подвал
Жильцы дома № 16 в

Микрорайоне обратились в 
редакцию с жалобой, что в 
подвале дома постоянно 
сыро из-за просочившегося 
пара. Редакции отвечает 
механик паросилового хо
зяйства рудника «Ковдор» 
В. В. Сулягин:

— Теплотрасса от дома 
,№ 16 в Микрорайоне обслу
живается Ж КО  ГОКа «Ков-

дорслюда». Зимой в канал 
теплотрассы попадает вода, 
которая нагревается и под
ступает по каналу в подвал 
дома № 16 в виде пара. 
Для устранения необходи
мо отключить теплотрассу 
на длительный период, что 
невозможно в отопительный 
сезон.

Ремонт запланирован на 
нюнь 1977 годаь

Нынешний учебный год для школьной библиотеки, как и для всей Ёнской ш ко 
лы. начался с новоселья. Переехали все 9.348 томов (а сейчас их еще больше).

Библиотека — верный помощник и школьников, и учителей. При ней создан 
фонд учебников; библиотекарь Л .М . Володина организует книжные выставки и об
зоры, многие классные часы, сборы, утренники также начинаются с библиотеки 

На снимке: ребята младших классов готовятся в школьной библиотеке к клас
сному часу на общественно-политическую тему.

Фото А. Жукова.

А
ГАЗы 
под «газом»

Серьезных происшествий 
на дорогах в первую неде
лю месячника не было. Од
нако, некоторые водители 
упорно не желают прекра
щать вольности в трактов
ке правил.

В цехе подготовки.произ
водства Ковдорского ГОКа 
сразу двое — С. Чуриков и 
В Антипенко — не призна
ют знака «Проезд без оста

новки запрещен». В. Наза
ров из цеха технологическо
го транспорта ездит не 
включая левый задний фо
нарь, потому что фонарь 
висит лишь для формы — 
привязан проволокой, что
бы не потерять.

А Васюков (автотранс
портная контора треста 
«Ковдорстрой») не боится 
потерять даже колеса — 
не затягивает гайки. Впро
чем, он может потерять и 
свой ГАЗ-51: на ручной, ни 
ножной тормоза не дейст
вуют. Его коллега Беляев 
на такой же машине из уп
равления механизации стро
ительства ездит без ручных 
тормозов, рессоры разбол
таны. Вряд ли он. чувству
ет себя уютно в кабине —

ведь дверца не закрывает
ся.

Наконец, В. Королев из 
подхоза ОРСа Ковдорского 
ГОКа не внял предостере
жениям и выехал на маши
не ГАЗ-53 в нетрезвом сос
тоянии. Нарушитель нака
зан.

Хотя по случайному сов
падению все нарушители 
управляли автомобилями 
марки ГАЗ, виновата, ко
нечно, не машина Горьков
ского автозавода, а горе- 
водители. Будьте внима
тельны за рулем любого 
транспорта, любой марки.

Месячник безопасности 
движения продолжается.

Б. ПЕТРУ К. 
инспектор дорожного 
надзора.

•  ЗРИ В КОРЕНЬ!
В четыре года Алеша на

чал осваивать азбуку. Гу 
ляя с бабушкой, читает вы
веску «Почта» по буквам:

— Папа, Оля, часы, тэ, 
Алеша.

Дома, мама, показав ему 
букву Н, сказала;

— Это Н.
Алеша сразу перевел ее 

на язык слов:
— Это «на, покушай!»

ф ПОЛИГЛОТ
Мама Алеши и дед не

много говорят ио-немецки. 
Алеша в четыре года уже 
знает, что есть русские н 
немецкие слова. Однажды 
он сообщает:

— Мама, я сейчас зевнул. 
По-немецки это называется 
«амкнул».
ф ПОЛОЖЕНО —  

ОТДАЙ
Пятилетнего Алешу ба

бушка повела в детский сад, 
он не ходил довольно дол
го тула. Она уговаривает:

— Летом, Алешенька, 
ты сам будешь с Бобкой 
(собачкой) ходить.

— Нет, летом у меня бу
дет отпуск.

А. УГРЮ МОВ,
пенсионер.

•  СКОЛЬКО НАС?
Ирочке Степанович 2 года 

5 месяцев. Надела я на нее

белый халатик, подвела к 
зеркалу, говорю:

— Ты теперь как тетя 
Люба.

Она посмотрела на меня, 
на отражение в зеркале и 
проговорила:

— Две тебя и две меня. 
Ф  УТОЧНИТЕ

КООРДИНАТЫ
Леночке Хватик 2 года 2 

месяца. Я сказала:
— Дети, посмотрите, сол

нышко взошло!
А Лена спросила:
— В какую дверь?

J1. т у х к а н е н ,
медсестра ясли-сада 
«Солнышко».

ф ПРОПОЛКА
Виталику 5 лет. Он ест 

зеленые щи, но аккуратно 
раскладывает листики шаве- 
ля по краю тарелки. Мать 
говорит:

— Зачем ты вынимаешь 
самое вкусное?

— А я не люблю суп с 
кустами!
ф ВОТ ТАКИЕ 

СЕМЕЧКИ
Виталику шесть лет;
— Мама, знаешь, как$я у 

нас семья?
— Какая?
— Семялюбивая.
—  ??
— Мы все любим семечки. 

ф НТО БЫ ВЫ
БЕЗ МЕНЯ 
ДЕЛАЛИ!

Мать занята домашними 
делами, а Виталик всюду 
лезет, всюду сует свой нос.

— Виталик, ну что ты 
всюду суешься? Ты прямо 
какой-то вездесущий!

— Я не вездесущий, я 
вездепомогающий!

Н. АНДРИАСЯН, 
старший инженер 
ОКСа.

Редактор Я. МАХ ЛИН.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

6 мая — Торжественное 
р о б р а н и е ,  посвященное 
Празднику Победы (19).

7 мая — Конкурсный ве
чер коллектива рудника 
«Железный» (19).

8—9 мая — Танцеваль
ные вечера (20).

10 мая — Вечер отдыха 
избирателей. Концерт худо
жественной самодеятельно
сти (19).

к и н о
6 мая — «Ну, погоди!», 

8-й выпуск (10-30).
7 мая — «Последний пат

рон» (15).
8 мая — «Тренер» (14)} 

«Я верю» (16, 18).
9 мая — «Тренер» (14); 

«Белый пароход» (16, 18).
11 мая — «Загадочное 

похищение» (18-15, 20, 22).
12 мая — «Мои дорогие» 

(18-15, 30, 22).
13 мая — «Ну, погоде}» 

(10-30).
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
6—8 мая — «Восхожде

ние» (12, 14, 16, 18, 20, 22).
9 мая — «Преданность», 

две серии (12, 15, 18, 21).
•10— 11 мая — «Поруган

ная честь Катарины Блюм» 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

12— 14 мая — «Центровой 
из поднебесья» (12, 16-30, 
18-15, 20, 22); «Вальтер за
щищает Сараево», две серии
(14). ^

БЕЗ ПЕРЕСАДКИ
Во изменение объявленно

го ранее, прицепные вагоны 
Ковдор — Москва (к поез
ду 81182 Никель — Моск
ва) первый раз из Ковдора 
будут отправлены 13 мая 
1977 года в 16-00 и далее 
ежедневно до 16 сентября.

Администрация.

ПРИОБРЕТИ . 
СПЕЦИАЛЬНОСТЬ

В учебно-курсовом ком
бинате Ковдорского ГОКа 
с 27 мая открываются кур
сы машинистов сушильных 
барабанов.

За справками обращать
ся по телефону 4—5—4.

ВСЕГДА 
ПОЖАЛУЙСТА!

Приемный пункт химиче
ской чидаки и крашения 
одежды, расположенный по 
адресу: г. Ковдор, уп. Слю
дяная, д. 1, кв. 1, открыт во 
все дни недели (кроме вос
кресенья) с 10 до 20 часов 
без перерыва ка обед.

БЕГОМ-АРШ!
Клуб любителей бега 

«Бессмертник» приглашает 
всех ковдорчан участвовать 
7—8 мая во всесоюзном 
заочном пробеге, посвяшен. 
ном Празднику Победы.

Условия следующие: все 
желающие в эти дни выхо
дят на свои обычные про
торенные маршруты. По
старайтесь пробежать без 
учета времени максималь
ную для себя дистанцию, 
а о результатах сообщить в 
Совет клуба любителей бега 
«Бессмертник», который на. 
ходится в методическом 
кабинете физкультуры шко
лы № 18. Сведения пода
вать на почтовой открытке, 
указать фамилию, имя, от
чество, год рождения, мес
то работы и количество- на
беганных километров.

Внимание... На старт! 
Совет клуба любителей 
бега «Бессмертник».

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КО Н О ВАЛО ВА , Н. П. 
ВА РН И Н А , верстала В. А. КО 
СТИНА, клише нарезал Л. Д. 
НАБАТОВ, печатал на ротаци
онной машине В. УШ А КО В.
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